
委員長まとめ 
 

 

開催日時   平成２９年１１月１６日 １９時００分から２０時３０分 

開催場所  瑞浪市総合文化センター 講堂 

  

報告内容等 

第１回報告会は、市内３会場で３チームに別れ小規模な開催としたが、第２回に関し 

ては中心部１会場で全議員での開催とした。報告内容は、「教育のみずなみ」について 

予算、事業評価、視察の報告とした。第１回では会場が多いことから、なにかと手間取 

ることが多かったが、市 P連の協力も頂き手間取ることなく、多くの方に参加いただけ 

た。協力団体があれば有効な開催方法と考える。 

 

アンケートのご意見から        

  自由記入欄にも多くの書き込みがあり、貴重なご意見が頂け今後の参考となった。 

  前回でもご意見いただいたが、１９時半からの開催や理事会などとの同時開催など、

今後考慮にいれるべき指摘を頂いた。これも前回いただいた意見だが「意見交換の時間

が足りない」との意見が多い。やはり、せっかく出席したからには、意見が述べたい方

が多いと考える。また、意見交換では３グループとしたが、それでも人数の多さが指摘

された。細かくテーマを設定し、議員がファシリテーターとして進める手法も研究すべ

きかと感じた。 

 

全体のまとめ 

  今年度２回目でもあり、１回目の反省点を考慮し改善の上開催でき、トラブルも少な

く開催できた。前回同じことを書いたが、議会基本条例の規定はあくまで「議会報告会」

なので、意見交換会のみにはできない。しかし、アンケートを見ると意見交換の時間が

少なかったとの意見が多く、市民のニーズは報告よりも意見交換にシフトしていると考

える。 

  小会場、多数開催の形式は、ある程度の目的は果たしたのではと考える。意見したい 

方は、多少遠くても駆けつけられるので、少会場、少数開催にシフトし、議員のみで開

催出来るよう工夫すべきと考える。 


